
「全國水環境改善計畫」新竹市政府生態檢核暨相關工作計畫 

「新竹漁人碼頭水環改善計畫」 

維護管理階段民眾參與訪談紀錄表 

一、 訪談時間:中華民國 113 年 1 月 5 日(上午 11:00) 

二、 訪談地點:漁港防風林區 

三、 訪談民眾: 

散步遛狗 竹塹社區大學 田老師 

在竹塹社區大學教書的田老師，每天都會帶著狗狗到漁港周邊散步。她說這

附近天黑後比較陰暗，偶爾會有治安不良的社會新聞登上報紙，但是對她來說都

是偶發事件，她並不擔心。 

老師就住在防風林區後面的大樓裡，從台北搬下來已經 10 多年。非常喜歡

漁港周邊的環境，每天都會到海邊看漁船進出，看海巡人員工作。她說剛開始都

是在住家對面防風林區內的步道散步遛狗，但因人煙相對稀少有安全疑慮，現在

都改在外面比較開闊的道路上散步。 

老師說漁港周邊環境整理得很好，很乾淨。路面全部整理過後也不會再積水

了。整體改善後很適合散步，空氣好很舒服。她在停車場周邊草地上發現了只有

在海邊才會生長的番杏，以及可用來萃取昂貴的精油的裂葉月見草。她把這些發

現帶進課堂裡，在草地樹林裡尋找上課的新點子，並安排了戶外教學課程-散步

途中會遇到的植物，帶著學生認識植物把這些不起眼看似雜草的植物作為課堂

上的主角。 

她還提到新竹的人口結構素質非常高，有很多的竹科工程師太太都很喜歡

參加各種活動，社區大學的課程都非常受歡迎，可以建議市府規畫安排漁港導

覽，因為環境很好，都有定期在維護，課程會非常受歡迎。 



 


